

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

MITIN

Cumpliendo acuerdo de la Unión General de Trabajadores, de celebrar un acto público en el mismo día en todas las poblaciones de España por organizaciones obreras, para pedir á los Poderes públicos el abaratamiento de las subsistencias y medios para solucionar la crisis obrera, hoy domingo, á las ocho de la noche tendrá lugar un mitin en la Casa del Pueblo de esta capital.

!!Pacenses, á robustecer el acto con vuestra presencia!!

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer la presidió el alcalde D. Emilio Martínez, concurriendo los concejales Sres. Lorenzo, Cánovas, Giménez Cierva, Lledó, García Méndez, Sánchez Cuesta, Arroyo, Ritoré, Barriga, Morán Patón, Durán, García Ubierna, Robles y Osorio.

Fué leída y aprobada el acta de la anterior.

Orden del día

Moción de la alcaldía, relacionada con la confección del padrón de células personales. Hablan del asunto el alcalde y los Sres. Ritoré, Arroyo, Osorio y Giménez Cierva.

Discuten si han de concederse gratificaciones á los que hagan el reparto y formen el padrón.—Se acuerda que la comisión de Hacienda informe para la sesión próxima.

Expedientes de lactancia y beneficencia.—Aprobados.

Informes de la comisión de Instrucción pública.—Los retira el presidente de ella por no contar con el suficiente número de firmas.

Arriendo de la plaza de toros.—Después de algunas explicaciones que pidió el Sr. Osorio y dió el alcalde, acordóse efectuar ese arriendo para las corridas de Mayo y para las de Agosto.

El alcalde dice que una comisión de jefes y oficiales del ejército se le han acercado para exponerle que tratándose de celebrar un concurso hípico solicita que el Ayuntamiento conceda un premio.

El Sr. Giménez Cierva propone que el premio sea de 1.000 pesetas.

El Sr. García Ubierna dice que, según tiene entendido, la Comisión desea que el Ayuntamiento conceda algo más de un premio, por razón de las carreras, toda vez que desea otorgarlos á los ganaderos.

Hacen uso de la palabra los Sres. Osorio y Durán, preguntando éste si se considera en vigor una circular del ministro de la Gobernación, publicada en el año anterior, con motivo de la crisis obrera, y contestando el Alcalde que el Gobierno tiene aprobado el presupuesto en que figura una cantidad para festejos.

Habla nuevamente el Sr. García Ubierna y según este propone, acuérdate que en el asunto informe con urgencia la comisión de Férias, después de conferenciar con la de jefes y oficiales que se han dirigido á la Alcaldía.

Ruegos y preguntas

El Sr. Arroyo pide que se acuerde celebrar la fiesta del árbol el jueves próximo; dice que se concederán diplomas y medallas y se distribuirán tarjetas postales ó carnets, conteniendo consejos referentes á la conservación de los árboles. Los niños de las escuelas cantarán un himno y se pronunciarán discursos relativos al acto.—Se acuerda, de conformidad con lo propuesto por el Sr. Arroyo.

El Sr. García Ubierna pide que se resuelva favorable ó desfavorablemente la petición de una señora viuda, sobre venta al Ayuntamiento de un archivo musical. El Sr. Lorenzo da explicaciones sobre el asunto.

El Sr. Durán se queja de las malas formas que usan los empleados que cobran

el arbitrio de inspección sanitaria, y pide al Alcalde que adopte medidas para que aquéllos guarden al público las consideraciones á que tiene derecho.

El Sr. Giménez Cierva se asocia á la petición del Sr. Durán, por haber sido testigo presencial de un caso en que los empleados aludidos usaron formas groseras.

El alcalde dice que tendrá en cuenta las peticiones y que los empleados de que se trata son los de la empresa arrendataria de consumos, encargada, en virtud de acuerdo del Ayuntamiento, de cobrar dicho arbitrio.

El Sr. Osorio se queja de que no está expuesta al público la lista de los jornaleros empleados en las obras municipales. Dice que tiene entendido que constantemente cobra jornal un alcalde de barrio que no hace otra cosa que pasearse. Pide al alcalde que se le exhiban las matrices de los talones referentes al cobro del arbitrio por los cerdos que se degüellan fuera de la población; pues se le ha dicho que dos correligionarios del alcalde no han pagado tal arbitrio.

El Sr. Ubierna se queja, como el señor Osorio, de que no se exponga al público la lista de trabajadores.

El alcalde dice que dará órdenes terminantes para que se exponga dicha lista y para que se exhiban las matrices á que se ha referido el Sr. Osorio. Asegura que todos sus correligionarios han satisfecho el arbitrio y que al alcalde de barrio lo ve trabajar siempre que él va á San Roque.

El Sr. García Ubierna, recordando que á fines del año actual deben quedar suprimidos los consumos, pregunta qué se ha hecho de la proposición que él y otros concejales formularon sobre el impuesto único que debiera establecerse.

El Sr. Giménez Cierva dice que la proposición fué elevada á la superioridad; que la comisión de Hacienda se preocupa de lo de la supresión, aunque según se deduce de la ley de presupuestos, aquella no se llevará á cabo á fines del año actual.

Los Sres. Giménez Cierva y Osorio recuerda peticiones que hicieron al alcalde interino y no han sido atendidas. El alcalde ofrece tenerlas en cuenta.

Y sin que ocurriera ninguna otra cosa, el alcalde levantó la sesión á las doce y media.

Teatro López de Ayala

Funciones por tarde y noche, por el transformista Sr. Brizzo y el ilusionista Eurico.

Local y Regional

Han sido multados los alcaldes de treinta y tantos pueblos de esta provincia, por no haber remitido á la Administración de Contribuciones el padrón de células personales.

VINO de la Corchuela de superior calidad, se despacha como en los almacenes, por vasos y á 30 céntimos litro en el establecimiento de Vicente Martínez. Hernán Cortés, 14, frente á la Diputación.

Un pobre anciano se cayó ayer tarde en la calle de Concepción.

Fué auxiliado por algunas personas á las cuales dijo que durante tres días no había comido nada.

Un vecino caritativo le suministró algunos alimentos.

Bolas de billar

Se venden dos juegos de bolas pequeñas. Moreno Nieto, 12. principal, da á razón.